
Desde la mamá de 
Coni Capelli hasta un 
comunista llamado Luis 
Lenin: Los más curiosos 
candidatos al Core de 
Valparaíso

Peligroso sicario del 
«Tren de Aragua» en 
Viña del Mar quedó en 
prisión preventiva 

Show de Año Nuevo 
en Viña del Mar tendrá 
pirotecnia de bajo 
ruido, siete puntos 
de lanzamiento y se 
extenderá por 21 minutos
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De cores republicanos a ex 
autoridades DC: Las transversales 
redes de apoyo de Manuel Millones en 
su carrera a la Gobernación

conformar la Comisión Asesora 
Presidencial en Descentraliza-
ción, representando a la región de 
Valparaíso en esta instancia.

Es precisamente esta capacidad 
de dialogar y llegar a acuerdos con 
distintos sectores políticos el que 
tiene posicionado a Manuel Millo-
nes como una de las cartas más 
fuertes de la oposición de cara a la 
elección que tendrá lugar sábado 
26 y domingo 27 de octubre en el 

E n más de alguna entre-
vista que el consejero 
regional y candidato a la 
Gobernación Regional de 

Valparaíso, Manuel Millones Chi-
rino, ha destacado como uno de 
sus principales atributos que es un 
constructor de acuerdos, propósito 
que consigue gracias a su capaci-
dad de dialogar con representantes 
de diversos sectores políticos y de 
varios rubros, como por ejemplo el 
de salud o el del transporte, entre 
otros.

"Uno es por su historia, por 
su comportamiento, porque es 
capaz de construir acuerdos en 
beneficio de la región, y otros 
no... entonces hay gente que tie-
ne afectos por uno", señaló en una 
reciente entrevista con Puranoticia 
TV, donde además recordó que es 
justamente este atributo el que el 
2014 lo hizo ser convocado por la 
mismísima Presidenta Bachelet a 

país, donde competirá no sólo con-
tra el actual gobernador Rodrigo 
Mundaca, sino que ante "cercanos" 
políticos como María José Hoff-
mann, la carta UDI de Chile Vamos; 
y Francesco Venezian, candidato 
del Partido Republicano.

En ese sentido, Puranoticia.cl 
indagó quiénes son las personas 
que componen esta transversal 
red de apoyos que tiene el candi-
dato independiente –aunque en 

cupo del Partido Social Cristiano–, 
detectando que van desde insig-
nes figuras o ex figuras de la Unión 
Demócrata Independiente (partido 
en el que Millones militó hasta di-
ciembre de 2019) hasta conocidas 
ex autoridades regionales de la De-
mocracia Cristiana.

Uno de los más renombrados es 
Jorge Arancibia, ex senador UDI, 
ex integrante de dla Convención 
Constitucional y ex comandante 
en jefe de la Armada de Chile. Otro 
nombre es el de Edmundo Elu-
chans, ex consejero constitucional 
de la UDI y ex presidente de la Cá-
mara de Diputados. Los apoyos en 
la derecha van desde un extremo a 
otro, pues los consejeros regionales 
del Partido Republicano, Iván Soto 
y Marcos Tricallotis también lo 
apoyan, pese a que su colectividad 
tiene un candidato propio a estos 
comicios. Iván Reyes, jefe de ban-
cada de los cores de Renovación 

El Consejero Regional y candidato a Gobernador de 
Valparaíso cuenta con una red de apoyos de distintos 
colores políticos, lo que lo posiciona como una de las 
cartas fuertes del sector con miras a las elecciones, 
donde además de Mundaca enfrentará a Hoffmann y 
Venezian.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/de-cores-republicanos-a-ex-autoridades-dc-las-transversales-redes-de
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Nacional es otro de ellos.
Pero Millones también agrupa 

apoyos de algunas ex figuras de la 
Democracia Cristiana, hoy indepen-
dientes o militantes de otros parti-
dos, como el ex diputado Daniel 
Verdessi, quien hoy compite como 
candidato de Demócratas al Core 
de Valparaíso. En similar posición 
se encuentra el ex gobernador pro-
vincial de Marga Marga, Christian 
Cárdenas, quien pretende que-
darse con la Alcaldía de Quilpué. A 
ellos se suma el director del Centro 
de Estudios Regionales, ex Core DC 
y actual candidato al mismo cargo, 
Manuel Tobar. Ex seremi DC de Bie-
nes Nacionales, Daniel Vergara, es 
otro.

Por el lado de Evópoli también 
concita respaldos de cara a las 
elecciones de fines de octubre, pues 
Manuel Millones ha recibido el apo-
yo de figuras como la concejala y ex 
precandidata de Evópoli a la Alcal-
día de Concón, María José Aguirre. 
A ella se suman los ex candidatos 
del partido Ricardo Urenda y Ma-
ribel Arancibia. Otro de los apoyos 
expresados a su candidatura lo dio 
Jaime Morales, ex candidato a Al-
calde de Valparaíso.

Su trabajo en favor de iniciativas 
de la salud, principalmente relacio-
nadas a causas sobre el cáncer, ha 
generado que también reciba apo-
yos en el sector, ya sea de ex autori-
dades como de médicos y hasta ex 
directores de centros asistenciales. 
En este grupo entran los ex seremis 
de Salud, Jaime Jamett y George 
Hübner. Quienes también le han 
expresado su apoyo han sido los ex 

directores del Hospital Carlos van 
Buren de Valparaíso, Dr. Mauricio 
Cancino y Javier Del Río; al igual 
que el ex jefe del servicio de Oncolo-
gía del mismo recinto, Dr. Germán 
Rey. Otro médico que lo apoya es 
el director del Centro de Fertilidad 
Asistida de la U. de Valparaíso, Dr. 
Anibal Scarella. El Dr. Ramón Gar-
cía, ex alcalde de Villa Alemana y 
actual candidato a Core, es otro de 
ellos, al igual que el Dr. Luis Alberto 
Córdoba, ex concejal y director del 
Cesfam de Olmué.

Desde el "piñerismo" también le 
han entregado su apoyo. Se trata 
de ex autoridades durante los dos 
Gobiernos del ex Presidente, quie-
nes incluso le han ayudado a con-
feccionar su programa de Gobierno 
Regional. En este grupo están el ex 
seremi de Economía, Alejandro Ga-
rrido; los ex seremis de Vivienda y 
Urbanismo, Matías Avsolomovich 
y Felipe Vergara; el ex seremi de 
Transportes y Telecomunicaciones, 
José Emilio Guzmán; el ex seremi 
de Obras Públicas, Pedro Sariego; 
la ex directora del Servicio Mejor 
Niñez, Carolina Lopez; y el ex direc-
tor de Indap, Fernando Torregrosa.

En esta cruzada también entran 
otras destacadas personalidades 
de la sociedad civil, como el del ex 
presidente regional de la Asocia-
ción de Funcionarios Municipales, 
Marcelo Quezada; el de la aboga-
da porteña Jeanette Bruna; y el de 
Luis Parot, quien incluso fuera con-
cejal y presidente regional de la UDI 
en Valparaíso.

"VALORACIÓN A MI 

TRAYECTORIA"
Ante todos estos respaldos ex-

presados a su candidatura, Manuel 
Millones sostuvo en conversación 
con Puranoticia.cl que "atribuyo 
estos apoyos a la valoración de 
mi trayectoria y mi trabajo, don-
de siempre ha primado el sentido 
común. No hay duda que genero 
confianza en todos los sectores de 
la sociedad y muy especialmente en 
aquellos más postergados y en la 
clase media, quienes reconocen mi 
compromiso con sus necesidades y 
demandas". Y es que a su juicio, "mi 
mayor riqueza y fortaleza provie-
ne del cariño y apoyo de la gente. 
Es ese respaldo el que me impulsa 
y fortalece, más allá de cualquier 
comparación. Mi ventaja reside 
en el profundo conocimiento que 
tengo de la región, sus problemas 
y de las personas que la habitan y 
finalmente el residir en el territo-
rio que uno desea servir , es lo bá-
sico para cualquier persona que 
desea ejercer un cargo regional o 
comunal".

"La muestra de apoyo por par-
te de profesionales de la salud, de 
manera transversal, me llena de 
orgullo y emoción, ya que no es 
frecuente recibir este tipo de re-
conocimiento de manera pública, 
y mucho menos por diversas au-
toridades y especialistas del sec-
tor. Sin duda, esto refleja el aprecio 
y la confianza hacia mi labor de 
años en beneficio de la salud públi-
ca. Mi dedicación y compromiso se 
han plasmado en la consecución de 
financiamiento para equipamiento, 
infraestructura, tecnología y otras 

áreas fundamentales, mejorando 
la calidad de vida de los usuarios 
del sistema público que padecen las 
consecuencias de las brechas exis-
tentes. En definitiva, me respaldan 
porque valoran mi trayectoria y es-
fuerzo", agregó.

Finalmente expuso que "me ha 
sorprendido gratamente el apoyo 
de los médicos y de ex seremis del 
Gobierno del Presidente Piñera. 
Este respaldo tiene un valor es-
pecial para mí, ya que proviene 
de profesionales con una gran 
trayectoria y compromiso en el 
ámbito de la salud pública. Su 
reconocimiento no sólo refleja la 
confianza en mi trabajo, sino tam-
bién una valoración al esfuerzo que 
hemos realizado en conjunto para 
mejorar el bienestar de la población 
y fortalecer el sistema de salud, es-
pecialmente en tiempos tan desa-
fiantes como los que hemos en-
frentado , como fue la pandemia y 
otras coyunturas que han golpeado 
la salud de la comunidad regional".

Vale indicar que a este grupo 
también entran figuras del trans-
porte, portuario y de la pesca. Un 
respaldo relevante también ha sido 
el que proviene de las ONG de ni-
ños con capacidades diferentes. De 
igual forma, destaca el respaldo del 
Partido Social Cristiano a su can-
didatura, y cuyo principal tronco es 
el mundo evangélico, además de los 
candidatos a alcaldes, cores y con-
cejales que lleva esta colectividad 
en toda la Quinta Región, lo que 
da aún más sustento a la opción de 
Manuel Millones como Gobernador.

https://www.kaufmann.cl/vans/vito-tourer?utm_source=Medios_digitales_de_Chile&utm_medium=Puranoticia.cl&utm_id=Kauffmann
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Gigantesco corte de agua potable 
en Valparaíso: Esval estima que 
reposición del servicio entre San 
Roque y Playa Ancha será este sábado

no haber inconvenientes, los traba-
jos podrían finalizar recién durante 
la noche de este viernes, por lo que 
la reposición gradual del servicio 
de agua potable sería durante la 
madrugada de este sábado.

“Nuestros equipos ya están 
desplegados en terreno y esta-
mos disponiendo todos los re-
cursos humanos y operacionales 
para subsanar esta situación en 
el menor plazo posible", explicó el 
subgerente zonal de Esval, Alejan-
dro Pérez.

En cuanto a medidas de mitiga-

P roducto de una rotura 
en la impulsión de agua 
potable Ramaditas, Es-
val realizó desde primera 

hora de este viernes un gigantesco 
corte de emergencia en el sumi-
nistro de la parte alta de Valpa-
raíso, entre los cerros San Roque y 
Playa Ancha.

Desde la empresa sanitaria re-
gional señalaron que se trata de 
una reparación compleja, ya que 
corresponde a una tubería de gran 
diámetro.

De esta forma, estiman que, de 

ción, señaló que "coordinamos el 
recorrido de 30 camiones aljibes 
y la instalación de 40 estanques 
estacionarios en diversos puntos, 
los que se mantendrán hasta que el 

servicio esté normalizado comple-
tamente".

La zona afectada por la sus-
pensión del suministro se extien-
de entre los cerros San Roque y 
Playa Ancha, y desde la avenida 
Alemania hacia la parte alta de la 
comuna, a lo que podrían sumarse 
algunos sectores de Placilla duran-
te la mañana.

Cabe hacer presente que tanto la 
ubicación de los estanques, como el 
plano en detalle de la zona de corte 
estarán disponibles en el sitio tu-
puntodeagua.esval.cl.

Rotura de una tubería de 
agua potable provocó 
este masivo corte de 
emergencia, cuyos 
trabajos se extenderán 
hasta la noche de este 
viernes 6 de agosto.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/gigantesco-corte-de-agua-potable-en-valparaiso-esval-estima-que


https://miportal.entel.cl/personas/celulares/iphone-12-128gb/prod280043?utm_source=Medios_digitales_de_Chile&utm_medium=Puranoticia.cl&utm_id=Entel
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Superintendencia de Servicios 
Sanitarios inicia investigación a Esval 
por gigantesco corte de agua potable 
en Valparaíso

ción podrían tardar hasta la noche 
e iniciar la reposición gradual del 
servicio en la madrugada de este 
sábado.

En ese sentido, la oficina regio-
nal de la SiSS en Valparaíso esta-
rá fiscalizando la adopción de las 
medidas y desplegándose en di-
versos sectores de la parte alta de 
la ciudad para verificar la correcta 
y oportuna comunicación que la 
Superintendencia exigió a Esval 
con sus clientes y distintas auto-
ridades durante el desarrollo del 
evento, así como también la calidad 
del recurso hídrico y el llenado de 
los estanques del plan de suminis-
tro de agua potable en los tres sec-
tores afectados.

U na intensa fiscalización 
en terreno con el fin de 
garantizar el suminis-
tro alternativo de agua 

potable para los más de 25 mil 
clientes afectados por el corte de 
agua potable entre los cerros San 
Roque y Playa Ancha, por rotura de 
la impulsión Ramaditas, desarrolla 
el equipo de la Superintendencia de 
Servicios Sanitarios (SiSS) en Val-
paraíso.

La SISS se desplegó para verifi-
car los trabajos de reparación de 
la tubería, las medidas de mitiga-
ción instruidas a Esval para hacer 
frente al evento y los cuidados 
que están adoptando para dar in-
formación correcta y oportuna a los 
clientes.

Según las primeras informa-
ciones entregadas por la empresa 
sanitaria, el corte se extenderá du-
rante el transcurso del día de este 
viernes hasta sectores de Placilla de 
Peñuelas, y los trabajos de repara-

En ese mismo contexto, la Su-
perintendencia continuará sus 
labores de fiscalización hasta la 
normalización del servicio en to-
dos los hogares afectados y, una 
vez finalizado el corte no progra-
mado, procederá a dar inicio a un 
proceso de investigación acerca de 
las causas de este y las responsabi-
lidades de ESVAL en el evento.

"Queremos darles la seguri-
dad a las vecinas y los vecinos de 
la parte alta de Valparaíso que 
nos mantendremos fiscalizan-
do todos los sectores afectados 
para asegurarnos que el plan de 
suministro alternativo de agua 
potable sea continuo y de calidad; 
además de asegurarles que le exi-

gimos a Esval finalizar las obras de 
reparación y reponer el servicio en 
los sectores afectados en el menor 
tiempo posible", afirma el jefe de 
la Oficina Regional de Valparaíso, 
Carlos Órdenes.

La SISS advirtió que, ante pro-
blemas originados por este corte, 
las usuarias y los usuarios pueden 
dirigirse a la sección «Solicitudes 
y reclamos» de la Oficina Virtual 
de ESVAL (www.esval.cl) o bien, co-
municarse con la concesionaria a 
través de su Contact Center (600 
600 60 60 desde red fija, o a través 
de sus canales en WhatsApp +569 
99000336 y la cuenta “X”, @ _Es-
val.

De igual forma los clientes que 
pudiesen verse afectados podrán 
presentar su reclamo en la Oficina 
Regional de la SISS en Valparaíso, 
ubicada en avenida Francia N°15, 
entre las 09.00 hasta las 14.00 ho-
ras o bien comunicarse al teléfono 
32- 2-2219631 en horario hábil.

Equipo de la Oficina Regional de la SiSS en Valparaíso 
fiscaliza el avance de las obras de reparación de la 
concesionaria, así como también la distribución y la 
calidad del plan de suministro alternativo de agua 
potable, en el contexto del corte no programado.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/superintendencia-de-servicios-sanitarios-inicia-investigacion-a-esval


https://oscarcalderonsanchez.cl/?utm_source=Puranoticia.cl&utm_medium=Puranoticia.cl&utm_id=Puranoticia.cl
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Desde la mamá de Coni Capelli hasta 
un comunista llamado Luis Lenin: Los 
más curiosos candidatos al Core de 
Valparaíso

recordando que sólo hasta antes 
de cuando comenzó la dictadura, 
en 1973, le decían Lenin en la casa 
y los amigos, “En ese entonces, mi 
padre me dijo oye, no te vamos a 
poder decir Lenin, así que te va-
mos a cambiar el nombre, y me 
empezaron a decir Luis y siempre 
quedé como Luis. Yo ahí en el pa-
radero de colectivos soy el Lucho”.

¿Qué quiere hacer como core? 

S in duda una de las vota-
ciones más complicadas 
para los electores será la 
de los consejeros regio-

nales. Ya se ha visto en elecciones 
anteriores la gran cantidad de can-
didatos en una enorme papeleta 
para este cargo, en la que se pueden 
ver sólo los nombres y los partidos 
a los que representan, lo que suma-
do a que como dichas elecciones 
se realizan junto a la de los alcal-
des, concejales y gobernadores, 
los postulantes a cores terminan 
quedando al final de la lista de 
prioridades para los electores.

Pero hay varios que llaman la 
atención, ya sea por eso, sus nom-
bres, como por algunas caracterís-
ticas que los definen y distinguen 
respecto de todos los demás. Pu-
ranoticia.cl hizo una selección con 
los más llamativos candidatos y 
candidatas al Consejo Regional de 
Valparaíso.

UN LENIN EN MARGA MARGA
Luis Lenin Melo es conductor de 

taxicolectivo Serrano, en Quilpué. 
A sus 60 años busca ser parte del 
Consejo Regional por la provincia 
de Marga Marga por el Partido 
Comunista en el cual milita desde 
el año 1990. Su nombre, cuenta, 
proviene de la visión de su familia, 
que también es comunista. Pese a lo 
llamativo de su nombre, no lo utiliza 
como gancho para su campaña. 

“En realidad, cuando me inscri-
bí, ni siquiera me preocupé de eso, 
decía ‘poner el nombre completo’ y 
yo lo puse, pero con ninguna inten-
ción… a mí normalmente me han 
llamado siempre sólo Luis”, dice, 

“Tratar de aportar no solamente 
en el tema de los trabajadores. 
Acá en la provincia fuimos afecta-
dos, por ejemplo, por un incendio 
tremendo y se hicieron notar más 
las necesidades de la gente, de los 
pobladores. Pretendemos ayudar 
en eso, en avanzar en ese tipo de 
cosas, de las necesidades básicas 
de la gente”, asegura.

MAMÁ DE GANADORA DE 
«GRAN HERMANO»

Paola Capelli (51) es una psicó-
loga organizacional radicada en 
Quilpué que hace siete años par-
ticipa en política. Militó primero 
en Revolución Democrática y hoy 
en el Frente Amplio, y trabajó por 
el entonces comunal de RD. Fue 
parte de la última campaña de Mi-
chelle Bachelet en la ciudad y jefa 
de campaña de Fidel Cueto, actual 
delegado presidencial provincial 
de Marga Marga. Pero su nombre 
se ha hecho más conocido el últi-
mo tiempo por otra cosa: su hija 
Constanza Capelli saltó a la fama 
nacional durante su estadía por 
el primer «Gran Hermano» que se 
realizó en Chile, transformándo-
se en la ganadora y el personaje 
más popular en redes sociales, 
con fans a toda prueba. 

Consciente de ello, su madre con-
fiesa que de todas formas eso es un 
plus, pero que la familia Capelli es 
conocida también de antes en la 
zona. “Esta candidatura responde 
en realidad a una consecuencia, 
un camino natural que se fue dan-
do dentro de todas las cosas que 
he participado. La verdad es que 
todo comunicacionalmente sirve, 
eso no se puede negar, pero no es 
producto de. Siempre le digo a la 
gente, cuando hay alguien media-
namente famoso en la familia, es 
como que toda la familia se cuelga. 
Y yo digo todo lo contrario, o sea, 
por favor, cuélguense de los éxitos, 
pero también de los fracasos de sus 
hijos porque eso efectivamente los 
hace ser mejores personas. Ahora, 
Capelli aquí en la quinta región no 
solamente viene de ahí, sino que 
hay una historia también de la fa-
milia, es un apellido que es conoci-
do en la región”.

Capelli confiesa que quiere ser 
core porque cree que “es una for-
ma de incidir directamente en 
realidad de cómo creemos que se 
debería desarrollar no solamente 
la región, sino que en particular la 
provincia en donde vivo. Creo que 
es importante esta mirada de un 
desarrollo sostenible, con una mi-
rada feminista, con cuidado a la 
naturaleza, a los animales, y tam-
bién sin dejar de lado el desarrollo 
económico de la provincia, pues no 
son cosas que estén en caras opues-
tas”.

EL "ÑOÑO" QUE QUIERE SER 
POLÍTICO

Francisco Guilardes (41) es el 
candidato a core Geek/Otaku/ 
Gamer del FA. Además de ser aca-
démico y sociólogo con magíster 
en Ciencias Sociales y autor de al-
gunos libros y papers sobre prácti-

La lista de candidatos al Consejo Regional de Valparaíso es 
siempre larga y muchos nombres interesantes terminan 
perdiéndose entremedio. Puranoticia.cl hizo una selección 
de los más llamativos candidatos para las distintas 
provincias de la Región de Valparaíso, ya sea por sus 
nombres, parentescos, condiciones, trabajos, volteretas y 
gustos personales.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/desde-la-mama-de-coni-capelli-hasta-un-comunista-llamado-luis-lenin-los
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/desde-la-mama-de-coni-capelli-hasta-un-comunista-llamado-luis-lenin-los
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/desde-la-mama-de-coni-capelli-hasta-un-comunista-llamado-luis-lenin-los


cas lectoras de escolares, confiesa, 
sin pudor, que es "orgullosamente 
ñoño" y va como candidato por la 
Provincia de Valparaíso. Fue uno de 
los creadores del primer karaoke 
otaku de la región en el año 2003, 
y siempre ha jugado cartas Magic, 
ajedrez, además de ser un ávido 
lector de cómics y dedicado gamer. 
“Ahora me devoro todas las pelícu-
las de Marvel”, confiesa. 

Guilardes cree que sus particula-
res gustos respecto de lo que se es-
pera en un político pueden ser “una 
característica importante porque 
me permite fijarme en la ausencia 
de políticas públicas para este gru-
po de jóvenes. El reciente triunfo 
en cartas Pokemon de un chileno 
muestra que en nuestro país hay 
mucho talento joven que se puede 
dedicar a este tipo de actividades. 
De hecho, los E-games se están 
convirtiendo en deportes masivos 
muy vistos por Twitch y me pare-
ce que es una forma sana de in-
corporar a la juventud en el que-
hacer nacional, por lo que me he 
comenzado a juntar con grupos 
de esgrima Star Wars, grupos de 
ferias medievales y vamos a se-
guir en esa línea”.

DE OPOSITORA A ALIADA DE 
MELLA

María Baeza, ex militante de RN 
y hoy independiente apoyada por 
la DC para competir por el Consejo 
Regional y representar a la provin-

cia de Quillota, fue concejala por 
8 años en los tiempos en que Luis 
Mella era el alcalde. Por esos años 
tuvo varios encontrones internos 
y también públicos con el exje-
fe comunal, pero hoy por hoy lo 
ve con otros ojos, lo que llama la 
atención: “Durante esa época cre-
ció Quillota, en esos ocho años creo 
que es cuando se hicieron las más 
grandes inversiones en la ciudad”, 
dice hoy. 

Reconoce que “desde afuera 
parecía que yo era contraria al 
alcalde Mella”, pero “eran cosas 
puntuales”. De hecho, dice que 
“antes que yo decidiera ser candi-
data o que se diera esta oportuni-
dad de ser candidata a consejera 
regional, yo ya había decidido 
apoyar al exalcalde Mella para 
que volviera, porque él, a pesar de 
tener diferencia en cosas, en actuar, 
en cosas de repente permisivas con 
algunos funcionarios, tenía una 
visión bastante más objetiva en 
pensar una ciudad, en desarrollo de 
una ciudad”.

Sobre su candidatura, dijo que si 
gana espera “seguir trabajando 
por todas las comunas, con todos 
los alcaldes y poner a disposición 
la experiencia que me dio la vida, 
la experiencia que tengo desde la 
dirigencia vecinal, que ya llevo más 
de 30 años desde esos comienzos, 
mis años como concejal y mis años 
como empresaria también, pues 
eso también da una visión más am-
plia de la vida y de cómo se tienen 
que desarrollar las comunidades”.

LA CEGUERA NO ES 
IMPEDIMENTO

Gabriel Villalobos (39) tiene 
una distrofia de retina y una ata-
xia cerebelosa tras una compleja 
operación, pero también tiene un 
diplomado en Biología Cultural 
en la escuela Matríztica, y un pos-
título en Psicología Positiva en la 

Universidad Adolfo Ibáñez y un 
postítulo en en gestión pública e 
innovación social en la Univer-
sidad de Santiago. Esto significa 

que no puede ver pero que tiene 
una experiencia y estudios más que 
suficientes que ya ha demostrado 
como Dideco de la Municipalidad 
de Quillota entre otros cargos en la 
Atención Primaria de Salud, y hoy 
como encargado de vinculación 
con el medio y bienestar social en la 
empresa Grepsa de Quillota. Pero 
quiere ir por más, por lo que tras 
salirse en 2012 de la DC “porque 
habían muchos egos”, y luego de-
dicarse a su trabajo, este año está 
postulando como independiente 
en un cupo del Partido Social Cris-
tiano para ser consejero regional 
por la Provincia de Marga Marga.

“He trabajado en el sector públi-
co por más de 25 años y también 
en la empresa privada y siempre he 
sido un puente entre organismos 
públicos, privados, organizaciones 
civiles por el bien común, tanto en 
los temas de discapacidad como los 
temas de grupos vulnerables. Pro-
pongo que la inversión pública del 
Gobierno Regional pueda ser en 
forma inclusiva para todos, trans-
formando ciudadanos, constru-
yendo y trabajando en equipo con 
todos los alcaldes, independiente 
del color político, porque aquí in-
teresa el bien común, el bienestar 
de la comunidad, no de un partido 
específico”, comentó.

EL ABOGADO DE ÁMBAR Y EL 
PROFESOR NIBALDO

Patricio Olivares (35) es un abo-
gado y especialista en derecho pe-
nal en casos de delitos sexuales que 
se ha hecho conocido a nivel nacio-
nal por ser abogado de las causas 
por el crimen de la pequeña ám-
bar y del profesor Nibaldo Ville-
gas. Hoy busca ejercer la justicia 

de otra forma, mediante la política, 
a través de un cupo en el Consejo 
Regional en la provincia de Marga 
Marga como independiente pro RN, 
tras una invitación que le hiciera el 
diputado Andrés Longton. nosotros 
como abogados estamos siempre 
llamados a cumplir un rol social. 

“Nosotros como abogados es-
tamos siempre llamados a cumplir 
un rol social. De mi parte lo he in-

tentado cumplir llevando causas 
pro bono, que son más de las que se 
me conocen, y con eso aportar un 
granito de arena a la mejora de la 
sociedad. Obviamente el estar en 
un cargo público denominado po-
lítico, dado por un mecanismo de 
elección popular, va de la mano 
con lo mismo, y creo que hay pri-
mero que tener los conocimientos 
técnicos para poder desempeñar 
bien en cargo y los tengo”, dijo 
Olivares sobre su reciente interés 
en participar de las decisiones del 
Gobierno Regional.

DE LAS DUNAS A BUSCAR EL 
CORE

Otro candidato abogado que 
llama la atención es Christian Lu-
cero, quien va como independiente 
en cupo RN, luego de hacerse cono-
cido luchando en 2012, junto a la 
agrupación Red Duna Libre, para 
proteger el campo dunas del interés 
inmobiliario. “En la Corte Suprema 
ganamos un recurso de protección 

y hoy día contamos con este espa-
cio natural a disposición de los veci-
nos de Concón, de Viña del Mar y de 
toda nuestra región. Yo quiero ser 
CORE porque tengo la convicción 
de que es necesario contar con 
espacios naturales para todos los 
ciudadanos”, dice en su cuenta de 
Instagram.

Y añade: “Necesitamos con-
tar con más áreas verdes, con 
espacios seguros para nuestros 
jóvenes, nuestros niños, nuestros 
adultos mayores. Para que poda-
mos lograr la protección del medio 
ambiente y también para que las 
personas cuenten con lugares que 
van a aumentar su felicidad, su 
salud y el derecho de todos a vivir 
en un medio ambiente más justo y 
libre de contaminación”.

Se trata de un abanico de posibi-
lidades para elegir quiénes se van 
a hacer cargo de decidir y destinar 
los millonarios recursos públicos 
que entrega el Estado a la Región de 
Valparaíso para solucionar desde 
problemas de alcantarillado, hasta 
camiones aljibes, costear cámaras 
de televigilancia y financiar cons-
trucciones de estaciones de bom-
beros o nuevos cuarteles policiales.
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Show de Año Nuevo en Viña del Mar 
tendrá pirotecnia de bajo ruido, siete 
puntos de lanzamiento y se extenderá 
por 21 minutos

mativos, y cumpliendo con lo exi-
gido en el contrato, debe minimizar 
la producción de residuos sólidos 
para garantizar el cuidado y pro-
tección del medio ambiente.

También se consideró de suma 
importancia el bajo impacto so-
noro de la pirotecnia; esto, para 
resguardar a las personas con con-
dición del espectro autista, a las 
personas mayores, niñas y niños y 
animales.

L a empresa Piroespectá-
culos Sociedad Limitada 
se adjudicó la realización 
del tradicional evento de 

Año Nuevo en el Mar para recibir el 
2025 en Viña del Mar, incorporan-
do un nuevo punto de lanzamiento 
y pirotecnia de bajo ruido.

De acuerdo a lo establecido en 
las bases de la licitación, los fuegos 
artificiales deberán alcanzar la 
mayor altura para que la propues-
ta artística de coreografías pueda 
ser apreciada lo mejor posible des-
de la parte alta de la Ciudad Jardín.

La oferta técnica - artística in-
corpora diseños coloridos y lla-

Otro de los detalles del espec-
táculo es que durará 21 minutos y 
que se incorporará un nuevo pun-
to de lanzamiento en Punta Ossa, 
en Las Salinas, siendo el único te-
rrestre, para ampliar la cobertura 
visual desde los cerros.

El nuevo punto se suma a los tra-
dicionales sectores marítimos de 
Recreo, Caleta Abarca, avenida 
Perú, Muelle Vergara, playa Los 
Marineros y Reñaca, completando 

así siete lugares de disparos.
Para elaborar la propuesta de li-

citación se realizó un trabajo profe-
sional, acucioso y participativo con 
la Mesa Técnica de Turismo, donde 
participan todas las cámaras y gre-
mios incidentes, a fin de lograr el 
éxito de la actividad de importancia 
nacional.

Cabe recordar que el show de 
Año Nuevo tiene gran impacto 
en el fomento de la economía de 
Viña del Mar, pues genera empleo 
y aumenta la ocupación hotelera y 
la demanda por servicios gastronó-
micos y recreativos.

A diferencia de años anteriores, ahora se suma un punto 
terrestre en la playa del deporte, en la recta Las Salinas, 
donde se espera que llegue un gran número de vecinos y 
turistas.
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Diputados de Valparaíso exigen 
informes, investigaciones, 
fiscalizaciones y sumarios externos 
tras suicidio de alumno en San Felipe

para comprarse su casa, tener hijos, 
ayudarme a mí y a su hermano".

De igual forma, afirmó que "a mi 
hijo lo rompieron, le rompieron su 
alma y su autoestima. ¿Qué fue 
lo que pasó? La única explicación 
que tengo es el estrés y el miedo 
de no tener la capacidad de ren-
dir".

Ante tales afirmaciones, diputa-
dos de la región de Valparaíso han 
iniciado diversas líneas de acción 
respecto al caso ocurrido en San 
Felipe la semana pasada. Por ejem-
plo, los diputados María Francisca 
Bello y Diego Ibáñez, del Frente 
Amplio, oficiaron a la Superinten-
dencia de Educación Superior, al 
Servicio de Salud Aconcagua y al 
Hospital San Camilo de San Felipe, 
solicitando investigaciones y medi-
das urgentes.

Bello expuso que "lamentable-
mente éste no es un caso aislado 
ni nuevo. No hace más de tres 
años otro estudiante de Medici-
na de la Universidad Valparaíso, 
sede central, también se suicidó, 
José Galasso, lo que nos impulsó a 
trabajar junto a su madre y la dipu-
tada Camila Rojas en un proyecto 
de resolución en torno al tema de 
salud mental en las universidades 
del país, que fue aprobado por una-

C onsternada se encuen-
tra la comunidad edu-
cativa de la Universidad 
de Valparaíso, sede San 

Felipe, luego que se conociera el 
suicidio de un joven estudiante de 
séptimo año de Medicina, quien se 
desempeñaba como interno en el 
Hospital San Camilo.

Pablo Leiva Inzunza, de 27 años, 
se quitó la vida el pasado 30 de 
agosto, decisión que –según dio a 
conocer su familia– habría sido mo-
tivada por episodios de maltrato 
mientras realizaba su internado, 
situación que le habría provocado 
una depresión.

Marta Inzunza, madre de la víc-
tima, explicó a BBC Mundo que a 
su hijo "le minaron su autoestima" 
y que "lo que más le molestaba de 
las prácticas en los centros médi-
cos era que lo trataran como un 
tonto, como imbécil o estúpido".

"Lo hicieron sentir así: que no 
era capaz, que los conocimientos 
que tenía no eran suficientes para 
pasar", continuó relatando su pro-
genitora.

La madre del fallecido joven 
también comentó que "yo veía a 
mi hijo muy ansioso. Lo único que 
tenía presente era terminar sus 
estudios porque él quería trabajar 

nimidad".
"Creo que la problemática aquí 

es que existen un sinfin de ante-
cedentes de abusos, malas prácti-
cas, acosos e intentos de suicidio 
en los internados y prácticas del 
área de la salud, pero pocas veces 
hay una universidad que respalde 
al estudiante y que evite que se si-
gan perpetuando estas prácticas”, 
añadió la legisladora.

En específico, solicitaron a la Su-
perintendencia de Educación Supe-
rior una fiscalización de los cam-
pus clínicos de la U. de Valparaíso 
y un informe detallado sobre las 
medidas tomadas en relación con 
la investigación sumaria iniciada 
por la institución. Además, se pide 
un análisis de los protocolos de de-
nuncia por maltrato y un reporte 
sobre los casos de denuncias trami-
tadas en los últimos cinco años.

Ibáñez subrayó que "este trágico 
y doloroso evento vuelve a resaltar 
la necesidad de abordar las condi-
ciones de los internados y prácti-
cas clínicas en el sector de la salud. 
No estamos hablando de hechos 
aislados, hay un trato deshuma-
nizado que se ha normalizado du-
rante muchos años y que ya no es 
posible seguir permitiendo".

"Aquí se requieren medidas con-

cretas por parte de las autoridades 
universitarias, de educación y sa-
lud. Por eso solicitamos informa-
ción sobre sumarios, denuncias 
de los últimos años y conocer en 
el caso de Pablo qué se ha hecho 
particularmente", agregó el par-
lamentario frenteamplista por la 
zona interior de la V Región.

Cabe hacer presente ue tam-
bién se solicitó al Servicio de Salud 
Aconcagua y al Hospital San Ca-
milo de San Felipe que informen si 
se ha instruido algún sumario o 
investigación contra los funcio-
narios involucrados en este caso, 
y que se revisen los protocolos de 
denuncia en sus respectivos esta-
blecimientos. 

En una línea similar, el diputado 
por la zona costera de la región de 
Valparaíso, Andrés Celis, solicitó 
una reunión con el superintendente 
de Salud, Víctor Torres; y el super-
intendente de Educación Superior, 
José Miguel Salazar; en el contexto 
del caso.

En ese sentido, el legislador de 
Renovación Nacional manifestó su 
preocupación por la posibilidad de 
que la institución educativa realice 
la investigación sumaria del caso, 
diciendo que "lo que yo no quiero 
es que la Universidad de Valpa-
raíso lleve a cabo la investigación 
sumaria, porque todos sabemos 
que los sumarios duermen por 
años y finalmente nunca termi-
nan por buscar quién es el res-
ponsable".

Junto a asegurar que estos 
procesos internos no logran san-
cionar a quienes deberían haber 
tomado las medidas necesa-
rias para evitar tragedias como 
ésta, insistió en la importancia de 
que las autoridades competentes 
sean quienes se encarguen de este 
proceso: "Conversaré con ambos 
superintendentes para ver quién 
debe llevar adelante el sumario y 
sancionar al hospital en cuestión", 
sentenció.

Diversas líneas de acción 
han emprendido los 
diputados María Francisca 
Bello, Diego Ibáñez y 
Andrés Celis respecto al 
caso de Pablo Leiva, joven 
de 27 años que se quitó la 
vida aparentemente por 
episodios de maltrato que 
vivía en su internado en el 
Hospital San Camilo.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/diputados-de-valparaiso-exigen-informes-investigaciones


https://chat.whatsapp.com/DcAsiLM93ueAVuIngkxcBC


Kathy Salosny expresa su apoyo 
a candidato independiente por la 
Alcaldía de Algarrobo

carácter de vecina de la comuna.
En la instancia, que luego se ex-

tendió hacia la localidad del Yeco, 
el postulante al cargo expresó su 
agradecimiento tanto a Salosny 
como a todas las personas que lo 
acompañaron, con quienes se com-
prometió a desplegar un munici-
pio en terreno.

Ricotti dijo de Salosny que "ella, 
al igual que todas las personas 
que me han expresado su respal-
do, tienen –como yo– un interés 

C uando la Democracia 
Cristiana (DC) confirmó 
que Katherine Salosny 
sería su candidata a la 

Alcaldía de Algarrobo hubo sorpre-
sa, aunque no tanta como la que 
causó días más tarde su bajada de 
la carrera electoral por "motivos 
personales", según dijo.

Es esta misma sorpresa la que 
ahora ha vuelto a generar luego de 
participar en una actividad de cam-
paña y darle públicamente su res-
paldo a la carta independiente para 
liderar el Municipio de Algarrobo, 
Alejandro Ricotti.

En un acto en la playa Las Cade-
nas, donde hubo bailes y entreten-
ciones para los niños, el candidato 
independiente estuvo acompañado 
de la actriz de profesión y ex presen-
tadora de televisión, destacando su 

genuino por mejorar la calidad de 
vida de nuestra comuna y de to-
dos los que vivimos en ella”.

De igual forma, le indicó a los 
presentes que esperaba trabajar 
de la mano con ellos para juntos 
"renovar" Algarrobo, que es justa-
mente el eslogan de su campaña.

Luego expuso cuáles serán los 
principales ejes de acción de su pro-
grama de gobierno comunal, que 
estará centrado en la seguridad, 
emprendimiento, desarrollo de la 

economía local, salud, educación 
y cuidado de los adultos mayores.

"La probidad también será una 
de mis prioridades, de manera que 
ustedes, los vecinos, tengan cla-
ridad de cada peso que se gasta 
en la comuna, y comprueben que 
cada medida e inversión que rea-
licemos, será en beneficio directo 
de ustedes, mediante un manejo 
responsable y eficiente de los recur-
sos”, aseguró el candidato.

Finalmente, Ricotti se compro-
metió a conducir “un municipio 
de puertas abiertas, participati-
vo y proactivo, que sea capaz de 
resolver las principales urgencias 
y necesidades de los habitantes de 
Algarrobo, donde la planificación 
urbana, y el desarrollo sustentable 
y sostenible también tendrán un 
papel relevante”.

Alejandro Ricotti lanzó oficialmente su campaña a 
Alcalde recibiendo el apoyo de la actriz y presentadora 
de televisión y ex candidata, de quien destacó que tiene 
"un interés genuino por mejorar la calidad de vida de 
nuestra comuna y de todos los que vivimos en ella".
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Peligroso sicario del «Tren de Aragua» 
en Viña del Mar quedó en prisión 
preventiva 

julio de 2024.
"La detención fue materializada 

en la región de Tarapacá, específi-
camente en la comuna de Iquique, 
en circunstancias en que perso-
nal de esta brigada especializada 
realizaban diligencias investi-

E n prisión preventiva que-
dó uno de los dos sicarios 
de la célula viñamarina 
del «Tren de Aragua», el 

cual fue capturado por la Policía de 
Investigaciones en Iquique.

Se trata de Juan José Farías 
Vásquez, apodado en el mundo 
delictual como «Chencho», sujeto 
venezolano de 21 años, de situación 
migratoria irregular en Chile.

La captura de este individuo se 
concretó este miércoles en el Termi-
nal de Buses de Iquique, cuando in-
tentaba huir del país con destino 
a Bolivia.

Se encontraba en calidad de pró-
fugo a raíz del operativo «Tren del 
Mar»; esto, por su responsabilidad 
en a lo menos tres homicidios co-
metidos en noviembre de 2023 y 

gativas, intrusivas, de vigilancia 
y coordinaciones con la Fiscalía 
ECOH de Valparaíso, la Brigada de 
Investigación Criminal de Tocopilla 
y la Brigada de Homicidios de Iqui-
que", explicó el inspector Javier Es-
pinoza, de la Brigada de Homicidios 

de la PDI Valparaíso.
Con Farías Vásquez, son 17 los 

integrantes del «Tren de Aragua» 
en Viña del Mar que se encuentran 
bajo la medida cautelar más gra-
vosa.

Se trata de Juan José 
Farías Vásquez, apodado 
en el mundo delictual 
como «Chencho», un sujeto 
venezolano de 21 años, 
de situación migratoria 
irregular en Chile.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/peligroso-sicario-del-tren-de-aragua-en-vina-del-mar-quedo-en-prision
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“Megatoma” de San Antonio: Activan 
querella contra 217 dirigentes por 
usurpación ilegal

que a dos meses de que se cumpla 
el plazo para concretar el desalojo 
(6 de noviembre), las autoridades 
se han negado a reunirse con él o 
sus representados para resolver las 
coordinaciones que deben llevarse 
a cabo, considerando que hoy no 
hay precedente de un operativo si-
milar de esa magnitud.

“Los dueños han resuelto ejer-
cer todas las acciones tendientes a 
perseguir la responsabilidad penal 
de los ocupantes y, ante la inacti-

U na querella por usurpa-
ción ilegal y daños en 
contra de 217 dirigen-
tes de la “megatoma” 

de los terrenos en el cerro La 
Virgen de San Antonio, en la que 
participan 9.887 personas según 
el catastro efectuado por el Gobier-
no, interpusieron el 20 de agosto los 
propietarios del predio de 217 hec-
táreas de superficie.

Según publica El Mercurio, su 
abogado, Diego Pereira, aseguró 

vidad del Gobierno, de solicitar el 
cumplimiento forzado del fallo de 
la Corte Suprema, con la coordina-
ción tendiente a lograr el desalojo 
mediante la fuerza pública”, dijo 
Pereira.

La persecución penal está cau-
sando preocupación entre los di-
rigentes del asentamiento ilegal, 
admite por su parte el abogado Fe-
lipe Olea, quien asumió su asesoría 
legal.

El malestar se acentúa ante la 
sospecha – negada por su contra-
parte – de que los nombres de los 
querellados se filtraron del propio 
catastro que efectuó el gobierno 
para buscar una salida al conflicto.

Abogado de los dueños 
del terreno reclama que la 
autoridad se ha negado a 
recibirlos para coordinar 
evacuación de los 9.887 
ocupantes ilegales.
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Sorprendente vuelco policial en Viña 
del Mar: Accidente de tránsito donde 
murió joven de 25 años fue en realidad 
un asesinato

pués, la Brigada de Homicidios de la 
PDI Valparaíso confirmó que detu-
vo a dos personas, por su presunta 
responsabilidad como autores del 
homicidio calificado de la víctima, 
descartando que se tratara de un 

U n sorprendente vuelco 
registró el caso asocia-
do a la muerte de un 
joven de 25 años en el 

sector de Santa Julia, en Viña del 
Mar, de quien se informó el pasado 
mes de abril que falleció producto 
de un atropello, con el responsable 
dándose a la fuga.

Cabe recordar que el hecho ocu-
rrió el pasado 6 de abril en la parte 
alta de la Ciudad Jardín y comenzó 
a ser investigado como un acciden-
te con resultado de muerte.

Sin embargo, cinco meses des-

accidente vial.
"El Ministerio Público emanó 

una orden de investigar, que fue 
recepcionada por esta brigada 
especializada, la que tras reali-
zar múltiples diligencias investi-
gativas, logró descartar que este 
hecho se tratara de un accidente 
vial, pudiéndose establecer que 
se trataba de un homicidio califi-
cado", señaló el comisario Cristobal 
Fernández, de la Brigada de Homi-
cidios de Valparaíso.

A esta determinación se llegó 
luego que los oficiales de la policía 

civil levantaran evidencias desde 
el sitio del suceso, las que junto a 
un trabajo de análisis criminal e 
inteligencia policial, les permitieron 
llegar a esta conclusión.

Con esta información, la PDI 
consiguió órdenes de detención 
para los dos sujetos, quienes, mo-
tivados por rencillas anteriores, le 
dieron muerte a la víctima.

Vale hacer presente que por ins-
trucción del Ministerio Público, los 
individuos capturados por la PDI 
quedaron a disposición de la jus-
ticia para ser formalizados.

La Brigada de 
Homicidios de la PDI 
de Valparaíso detuvo 
a dos sujetos como los 
presuntos responsables 
de dar muerte a esta 
persona en el sector de 
Santa Julia.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/sorprendente-vuelco-policial-en-vina-del-mar-accidente-de-transito
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El pasajero de un bus provenien-
te del norte fue detenido en la ruta 5 
Norte, a la altura de Nogales, luego 
de ser sorprendido con esferas de 
droga al interior de una mochila.

El olfato infalible de los canes 
detectores de droga fue clave para 
detectar la sustancia ilícita que 
transportaba un sujeto de 22 años 
con antecedentes penales.

En su mochila se encontraron 
paquetes ovalados, envueltos en 
plástico transparente, cuya prueba 
de campo arrojó que se trataba de 
marihuana.

En específico, correspondía a 
más de 3 kilos de la sustancia ilí-
cita.

De esta manera concluyó exito-
samente el control preventivo de 
Carabineros de la Tenencia Carre-
tera Hijuelas y de la Sección OS7 de 
Valparaíso.

En específico, se logró la deten-
ción de una mujer de 55 años, con 
orden vigente por tráfico; y la de 
un hombre de 44 años, con dos 
órdenes vigentes de aprehensión 
por tráfico de drogas y porte de 
arma prohibida.

Dos personas detenidas dejó 
un operativo de Carabineros del 
OS7 San Antonio. Esto, tras una 
investigación que culminó con la 
orden de entrada y registro a cinco 
domicilios ubicados en las comu-
nas de Cartagena y El Tabo.

En los inmuebles se incautaron 

dos armas de fuego tipo pistolas, 
más de 300 municiones y drogas 
como clorhidrato de cocaína y pas-
ta base.

El amplio operativo contó con 
refuerzos de las Secciones Antidro-
gas de Santiago, Valparaíso y Ran-
cagua, además del GOPE.

Amplio operativo policial en casas de Cartagena 
y El Tabo concluye con dos detenidos por Ley de 
Drogas y Control de Armas

Canes detectores de droga detectan marihuana en un bus que 
transitaba por Nogales

En su mochila se encontraron paquetes 
ovalados, envueltos en plástico 
transparente, cuya prueba de campo 
arrojó que se trataba de 3 kilos de 
marihuana.
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En los inmuebles se incautaron dos armas de fuego 
tipo pistolas, más de 300 municiones y drogas como 
clorhidrato de cocaína y pasta base.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/canes-detectores-de-droga-detectan-marihuana-en-un-bus-que-transitaba
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/amplio-operativo-policial-en-casas-de-cartagena-y-el-tabo-concluye-con


Editorial

Q uedan sólo dos sema-
nas para que comience 
una de las fechas más 
esperadas por los chi-

lenos, que conmemora la primera 
Junta de Gobierno de Chile, aquel 
18 de septiembre de 1810.

Cada año durante la tercera se-
mana de septiembre -e incluso en el 
caso de algunos compatriotas, des-
de ya- el país completo cambia: Los 
grupos de WhatsApp con nom-
bres como “asado 18” comienzan 
a crearse, sube el precio de la car-
ne, se empiezan a llenar las boti-
llerías de clientes y es posible ver 
los primeros volantines en el cielo 
azulado.

El clima favorable de este mes y 
las ansias de juntarse con la fami-
lia, comer empanadas y para los 
más atrevidos, bailar cueca, alegra 
los corazones de todo un país y 
principalmente del rubro turístico 
de nuestra región, que en estas 
fechas logra recuperar las vacas 
flacas del invierno con la llegada 
de turistas principalmente san-
tiaguinos.

Sólo para el primer día de las 
Fiestas Patrias del año pasado sa-
lieron de la Región Metropolitana 
más de 400 mil vehículos, y este 
año, considerando que los días de 
fiestas serán en total 5, pues el día 
18 cae miércoles, se espera que 
arriben a la región más de 700 mil 
vehículos. Sin embargo, junto a es-
tas buenas noticias en términos 

mentan los riesgos por el descon-
trol y la “excesiva” rienda suelta 
que algunos dan a sus celebra-
ciones.

A nivel nacional, sólo el día 18 
hubo 12 fallecidos por accidentes 
de tránsito, y unos 400 detenidos 
en todo el país por conducir en es-
tado de ebriedad. Al finalizar las 
celebraciones la cifra de muertos 
aumentó a 25 en el país, que aun-
que fueron un 38% menos que el 
año 2022, de todas formas deben 
generar preocupación, pero por 
sobre todo, precaución.

En nuestra región no hubo fa-
llecidos en accidentes vehiculares 
pero sí se detuvo a 40 personas por 
conducir en estado de ebriedad. En 

A disfrutar y cuidarse 
en estas Fiestas 
Patrias

económicos que siempre vienen 
bien al bolsillo de los empresarios 
y microempresarios locales, au-

Puranoticia.cl queremos recordar a 
nuestros queridos lectores y lecto-
ras la importancia de celebrar con 
alegría, en familia o con amigos, 
una fecha tan importante que nos 
une pese a las diferencias políticas 
o sociales, es cosa de ver cómo las 
fondas –que ya están alistando sus 
stands- se llenan de un variopin-
to público que año a año disfruta 
de las tradiciones chilenas, pero 
siempre pensando en que la vida 
es mucho más valiosa que arries-
garse a manejar con alcohol en el 
cuerpo, tanto la de quien conduce 
como de quienes pueden sufrir las 
consecuencias de aquella irres-
ponsable decisión. ¡A celebrar sa-
namente este 18!
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"Bienvenido a Yáber don Satanás": 
Rodrigo Topelberg relató 
desconocidos detalles de su estadía en 
la cárcel con Hermosilla y los Sauer

pondió que "veníamos de una 
suspensión en la CMF (Comisión 
para el Mercado Financiero), ha-
bía problemas de liquidez, pero 
jamás los ilícitos, falsificación de 
facturas, ni toda la gravedad del 
caso".

En ese sentido, afirmó que "la 
primera vez lo escucho una vez 
y, luego de que pongo mis quere-
llas, hago una autodenuncia a la 
CMF, una denuncia al Servicio de 
Impuestos Internos y solicitó al 
Ministerio Público declarar que 
me ayuden, colaborar con ellos, lo 
que no tuvo éxito”.

"Los nombres yo no los mane-
jaba muy bien, yo no estaba en el 
día a día en la operativa del facto-
ring, empiezo a estudiar un poco 
y me doy cuenta lo grande que es 
esto", agregó.

Rodrigo Topelberg contó que 
"Leonarda (Villalobos) estaba 
muy preocupada porque ella ha-
bía invertido también plata en 
Factop. Me empieza a decir que 
hay facturas falsas y cosas así. Yo 

R odrigo Topelberg, res-
ponsable de compartir 
el audio que mantiene 
en prisión preventiva al 

abogado Luis Hermosilla, relató 
cómo fue su encuentro con él en el 
anexo penitenciario de Capitán Yá-
ber, donde estuvo recluido.

En entrevista con Mega, el inge-
niero en administración de empre-
sas detalló también cómo difun-
dió la grabación que le entregó la 
abogada Leonarda Villalobos, tam-
bién en prisión preventiva,

"Me lo muestra por unos bre-
ves segundos. No lo podía creer, 
no puedo escucharlo. Ella iba a mi 
casa e insistía que lo escuchara, 
pero yo anímicamente no podía. 
Era demasiado fuerte escuchar la 
risa de Daniel Sauer, la traición, 
los ilícitos, la confabulación, pese 
a que me exculpaban al decir que 
no me tenían que decir", comentó 
Topelberg.

"Me cuesta escucharlo, es por 
eso que ella (Villalobos) se lo en-
vía a mi señora y mi señora me 
hace entrar en razón de que lo 
tengo que escuchar, y durante los 
próximos seis días empiezo a es-
cucharlo... Me demoro varios días 
en escucharlo", agregó.

Al ser consultado si antes del 
audio no sabía lo que pasaba, res-

nunca la pesqué mucho porque es 
súper mentirosa. Le dije 'dame una 
prueba' y ahí es cuando me trae 
este audio".

En cuanto a lo difícil que es creer 
que no entendiera lo que eran las 
facturas ideológicamente falsas, 
reiteró que "no lo sabía ni tam-
poco sabía que había facturas 
falsas ocupadas por ellos. Que se 
ocuparan estas facturas a favor y 
que fuera algo habitual, no tenía 
idea".

"No cometí ningún ilícito y no 
hay ninguna prueba de que yo lo 
haya cometido", destacó.

Sobre la difusión del audio, rela-
tó que "habían pasado tres meses 
que yo había hecho la denuncia 
en el Ministerio Público y no tenía 
respuesta, no se estaban movien-
do. Mis abogados me decían que la 
causa era secreta, pero tenía de al-
guna manera que ejercer presión".

Topelberg comentó que para 
compartir el audio utilizó "un te-
léfono de prepago, sistema An-
droid, comprado en efectivo. Yo 

temía mucho por las repercusio-
nes que podía haber por esto, 
pese a que era obvio que era yo, 
si soy el único que se beneficia en 
ese audio. Pero igual traté de ha-
cerlo anónimo y de la mejor ma-
nera".

Luego consiguió un número 
de WhatsApp del Reino Unido y 
convirtió el registro en MP3, hizo 
tres enlaces y los envió, hacién-
dose pasar por Daniel Sauer, bajo 
el nombre de "némesis", denomi-
nación que lo eligió por "un poco 
de melodrama, la verdad es que 
estaba un poco abrumado ahí, y un 
poco de mitología para darle dra-
matismo".

El ingeniero también calificó 
como "horrible" la relación con sus 
denunciados durante su paso por 
Capitán Yáber, contando que en 
Gendarmería le habían advertido 
que tenía que "portarse bien".

"Si uno se violenta con alguien 
o alguien le grita a alguien, tú te 
vas a Santiago 1, automáticamen-
te. Entonces me advierten, como 
yo voy a estar con los Sauer, más 
encima en la misma pieza, si pasa 
algo me voy a Santiago 1", comen-
tó.

Sobre su primer encuentro con 
los Sauer, afirmó que "no les hablé, 
pero al cabo del tercer o cuarto día 
uno ya empieza a convivir. Yo siem-
pre era muy frío y muy distante, 
y ellos partieron del primer día 
'hola Topi, cómo salimos de esta', y 
te empiezan a manipular un poco 
porque querían mis recursos para 
salir".

Agregó que durante los domingo 
en el recinto penitenciario era bar-
bero. "Atendía a todos los reclu-
sos. Incluso al principio atendí a 
los Sauer, pero la verdad me sen-
tía miserable estar cortándoles el 
pelo, así que les corté el servicio".

Topelberg también contó que 
se encontró con Luis Hermosilla en 
el penal "el último día. Llegué, lo 
miré y le dije 'bienvenido a Yá-
ber don Satanás', o algo así, y me 
entró al tiro: 'Hola, ¿cómo estás?, 
¿cómo has estado?'".

"Yo lo metí ahí, pero veo a la 
persona que confabuló en mi con-
tra y traté de formar una distan-
cia y confrontarme a él y no hubo 
cómo, la manipulación llegó al 
tiro, me empezó a pedir consejos 
y dije 'aquí vamos de nuevo'. Le 
seguí la corriente. Tenía fe de que 
iba a salir (de prisión)", recordó.

El ingeniero en administración de empresas detalló 
también cómo difundió la grabación que le entregó 
la abogada Leonarda Villalobos, también en prisión 
preventiva.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/bienvenido-a-yaber-don-satanas-rodrigo-topelberg-relato-desconocidos
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Expresidenta del TC por «Caso Audio: 
"Si esto no remece la consciencia 
jurídica no veo qué puede hacerlo"

jurídico suficiente para asumir la 
defensa” de alguien.

“Para ser acreditado no basta 
con tener conocimiento jurídico, 
sino, por sobre todo ofrecer redes, 
contactos, para lograr que la jus-
ticia se incline a favor de una per-
sona, y eso me parece tremenda-
mente injusto para la mayoría de 
los chilenos que no tienen los recur-
sos”, agregó Marisol Peña.

En relación al sistema de nom-
bramiento de jueces, enfatizó que si 
el caso “no remece la consciencia 
jurídica de este país no veo qué 
puede hacerlo”.

Argumentó que “tenemos dos 
procesos constitucionales don-
de el pueblo de Chile rechazó la 
propuesta y donde se le había 
hincado el diente a este tema 
(nombramiento de jueces), cons-

L a expresidenta del Tribu-
nal Constitucional (TC) y 
directora del Centro de 
Justicia Constitucional de 

la UDD, Marisol Peña, se refirió al 
denominado «Caso Audio».

En entrevista con radio Infinita, 
afirmó que este caso debe dejar 
lecciones para “no normalizar la 
irregularidad”, pues se sabía “que 
estas cosas sucedían, que había in-
fluencias ante los jueces”.

Agregó que el Colegio de Abo-
gados debe evaluar la “conducta 
ética de todos los abogados que 
se encuentran ejerciendo en Chile y 
no solo de los colegiados”.

En la misma línea, aseveró que 
el caso demuestra que “ser acredi-
tado” como abogado “pareciera ser 
que no es lo mismo que ser una 
persona que tiene conocimiento 

ciente de que es algo que se tiene 
que revisar”.

En relación a la viabilidad de lle-
var a cabo una acusación constitu-
cional en contra del ministro de la 
Corte Suprema, Jean Pierre Matus, 
tras conocerse sus vínculos con 
Luis Hermosilla, Peña explicó que 
“la acusación constitucional res-
pecto de los jueces es por notable 

abandono de deberes”.
En esa línea, aseveró que “me 

parece que sinceramente es difícil 
que se configure una acusación, 
porque todos los contactos con Luis 
Hermosilla que se han dado a cono-
cer habrían tenido lugar antes de 
que Matus asumiera como ministro 
de la Corte Suprema”.

No obstante, precisó que “el 
único punto en el que existe una 
debilidad de parte de la posición 
de Matus es haber faltado a la 
verdad, porque cuando digo que 
‘no tuve contacto’ (con Luis Hermo-
silla) y aparece la evidencia de que 
sí tuve contacto, es grave, porque 
uno espera de un juez una actitud 
de vida en general que obedezca a 
un estándar muy superior a la de 
cualquier ciudadano, y la mentira 
aquí es algo reprochable”.

Marisol Peña señaló 
que del caso se deben 
aprender ciertas 
lecciones, como que “no 
podemos normalizar la 
irregularidad, uno sabía 
que estas cosas sucedían, 
que había influencias ante 
los jueces”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/expresidenta-del-tc-por-caso-audio-si-esto-no-remece-la-consciencia
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Presidente Boric en Consejo de 
Gabinete: ''Vamos a tener un nuevo 
impulso legislativo''

terreno con la gente, y es así como 
después de este invierno quiero que 
sigamos avanzando para estabi-
lizar, encausar los desafíos que 
tenemos como país avanzando 
paso a paso en todo lo que nos 
hemos propuesto, y eso implicada 
que cada uno de ustedes tiene que 
estar en permanente contacto con 
las necesidades de la gente”, indicó.

El jefe de Estado sostuvo que 
“estamos en un momento de reali-
zaciones, de cosechar lo que hemos 
ido sembrando, y eso requiere mu-
cho trabajo. La cosecha no emerge 
sola, por lo tanto, tenemos que 
estar con la gente atento a sus 
necesidades, sus dolencias, sus 

E l Presidente Gabriel Boric 
encabezó un nuevo Conse-
jo de Gabinete y confirmó 
que durante septiembre 

se retomará la discusión sobre 
eutanasia y se ingresará el pro-
yecto que busca poner fin al Cré-
dito con Aval del Estado (CAE).

Durante la mañana de este vier-
nes, el mandatario se dirigió a sus 
ministros y ministras manifestando 
que “sabíamos que lo meses de in-
vierno son particularmente duros, 
porque el invierno siempre refle-
ja con crudeza las desigualdades 
que siguen existiendo en nuestra 
patria. Este año también se vivió 
así con el frío, la lluvia y también 
con el corte de luz que causaron 
genuina y legitima indignación en 
la ciudadanía ante la tardana en 
la respuesta por parte de algunas 
empresas”.

“Frente a este tipo de eventos 
lo que hicimos fue responder con 
agilidad a las personas y estar en 

esperanzas y materializando las 
reforma que hemos impulsado y las 
gestiones que hemos tenido”.

Por otro lado, de cara a las Fies-
tas Patrias, el llamó a “transmitir en 
todas partes, en todo lugar que po-
damos, que la gente celebre, que 
no haya contención de la celebra-
ción y que a la vez sea responsa-
ble celebrando, y en particular 
que nadie maneje con alcohol”.

“Vamos a tener un despliegue 
potente todos estos días nosotros, 
las policías, las diferentes institu-
ciones del Estado”, detalló.

Además, el mandatario comentó 
que “estamos iniciando un nuevo 
periodo que es de continuidad, 

pero vamos a tener un nuevo im-
pulso legislativo”.

En esta línea, destacó el trabajo 
del ministro de Hacienda, Mario 
Marcel y la ministra del Trabajo, 
Jeannette Jara, “en que las refor-
mas de cumplimiento tributario y 
de sistema de pensiones, que al-
gunos llamaban incluso en algún 
momento a desahuciar, estén avan-
zando y estén encaminadas”.

Junto con ello, dio a conocer que 
durante septiembre “vamos a reto-
mar la discusión sobre eutanasia y 
vamos a ingresa el proyecto de ley 
que termina con el CAE e instaura 
un nuevo mecanismo de financia-
miento para la educación superior”.

Finalmente, el Presidente afirmó 
que “queda mucho por hacer, así 
que no hay espacio para el relajo. 
Tenemos que estar firmes con pre-
sencia activa, fiscalizando y mate-
rializando los cambios con los que 
nos hemos comprometido con el 
país”.

El Presidente Gabriel Boric encabezó un nuevo Consejo 
de Gabinete y confirmó que durante septiembre “vamos a 
ingresar la discusión sobre eutanasia y vamos a ingresa el 
proyecto de ley que termina con el CAE e instaura un nuevo 
mecanismo de financiamiento para la educación superior”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-boric-en-consejo-de-gabinete-vamos-a-tener-un-nuevo
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Daniel Jadue rompió el silencio tras 
dejar la cárcel: "Esperando para 
demostrar mi inocencia"

el que estuvo tres meses en prisión 
preventiva.

“Con las visitas de mis amigos y 
compañeros Carmen Hertz, Jorge 
Coulon y Marcelo Coulon, quiero 
agradecer a todas y todos quie-
nes me han hecho llegar su soli-

“E sperando para de-
mostrar mi inocen-
cia”. Eso es parte 
del primer mensaje 

difundido por el exalcalde de Reco-
leta, Daniel Jadue, después de dejar 
al anexo cárcel Capitán Yáber para 
cumplir arresto domiciliario total 
en su casa de la comuna de La Rei-
na.

El exjefe comunal y militante del 
Partido Comunista (PC) aprovechó 
la visita de la diputada Carmen 
Hertz y de los músicos del grupo Inti 
Illimani, Jorge y Marcelo Coulon, 
también integrantes del partido, 
para insistir en su inocencia en el 
caso «Farmacias Populares» por 

daridad y respaldo”, señaló Jadue 
en su cuenta en la red social X.

“Desde mi hogar, con mucha 
templanza, esperando para de-
mostrar mi inocencia. Les envío 
un abrazo fraterno”, añadió el ex-
jefe comunal de Recoleta, junto con 
subir fotografías de las visitas.

También aprovechó su cuenta de 
X para felicitar a Valentín Trujillo, 
quien este jueves recibió el Premio 
Nacional de Música.

“Mis saludos, reconocimiento y 
gratitud al maestro y compañero 
de mil batallas Valentín Trujillo 
por recibir el Premio Nacional de 
Artes Musicales. Es de toda justeza 
este reconocimiento a tu trayec-

toria artística y a tu compromiso 
permanente con el bienestar de tu 
pueblo”, escribió Jadue.

El lunes pasado, después de tres 
meses en Capitán Yáber, el Tercer 
Juzgado de Garantía de Santiago 
revocó la prisión preventiva de 
Jadue y la cambió por arresto do-
miciliario total y arraigo nacional.

Jadue se encontraba privado 
de libertad desde el 3 de junio pa-
sado, tras ser formalizado como 
autor de los delitos consumados 
de administración desleal, estafa, 
fraude al fisco reiterado y un deli-
to concursal, en el marco del caso 
«Farmacias Populares».

El alcalde de Recoleta 
y militante del Partido 
Comunista (PC) recibió 
la visita en su casa de la 
diputada Carmen Hertz 
y de los músicos de Inti 
Illimani, Jorge y Marcelo 
Coulon.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/daniel-jadue-rompio-el-silencio-tras-dejar-la-carcel-esperando-para
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IPC de agosto anota variación 
mensual de 0,3%: alimentos y bebidas 
no alcohólicas al alza, y seguros y 
servicios financieros a la baja

Ministro de Hacienda: “El país hoy está de vuelta a donde 
estaba antes del estallido social”

mada del índice.
Seis de las 13 divisiones que 

conforman la canasta del IPC 
aportaron incidencias positivas 
en la variación mensual del índi-
ce; mientras que seis presentaron 
incidencias negativas y una divi-
sión registró nula incidencia.

tener empresas que sean más efi-
cientes, desarrollo de nuevos secto-
res, entre otros.

En esa línea, el ministro aseve-
ró que “no tenemos que mirar 
demasiado lejos para encontrar 
propuestas que eviten quedarnos 
pegados en 1,8%, parte importante 
de ellas están en la agenda del pac-
to fiscal”.

Enfatizó que Chile tiene “agen-
da para aumentar la capacidad” 
de crecimiento económico y que 
“no tenemos que inventarla desde 
cero”.

También afirmó que “el país hoy 

E l Instituto Nacional de Es-
tadísticas (INE) informó 
que en agosto de 2024, 
el Índice de Precios al 

Consumidor (IPC) anotó una va-
riación mensual de 0,3%, acumu-
lando 3,4% en el año y 4,7% a doce 
meses respecto de la serie empal-

E l ministro de Hacienda, 
Mario Marcel, se refirió a 
las perspectivas de cre-
cimiento económico y la 

urgencia de proyectos económi-
cos para el país, para aprovechar 
la ventana de oportunidades que 
ofrecen los cambios en la economía 
mundial.

En entrevista con radio Infinita, 
Marcel aseguró que luego de que el 
Banco Central redujera la estima-
ción de crecimiento de largo plazo a 
un 1,8%, “muchos vieron este dato 
como algo inamovible”.

Sin embargo, precisó que si se 
mira al futuro “lo que uno tiene que 
tener claro es que ese concepto de 
productividad que pareciera tener 
que ver solo con cómo se hace y 
produce, en realidad es una bolsa 
que incluye muchas cosas”, como 

Entre las divisiones que presen-
taron aumentos en sus precios, 
destacaron alimentos y bebidas 
no alcohólicas (0,5%) con 0,112 
puntos porcentuales, y vivienda y 
servicios básicos (0,4%) con 0,071 
puntos porcentuales. Las restantes 
divisiones que influyeron positiva-

está de vuelta a donde estaba an-
tes del estallido social”, por lo que 
propone poner énfasis en “aprove-
cha las oportunidades que se están 
generando para Chile a raíz de los 
cambios en la economía mundial”.

Entre esos cambios está la ne-
cesidad de los países en avanzar 
hacia la reducción de emisiones 
de CO2, “lo que implica más de-
manda por electromovilidad, más 
demanda por cobre, por litio, más 
demanda por producción con ener-
gías limpias y más demandas de 
hidrógeno verde en el futuro”.

“Esa es una ventana de opor-

mente contribuyeron en conjunto 
con 0,148 puntos porcentuales.

De las divisiones que consigna-
ron bajas mensuales en sus precios, 
destacó seguros y servicios finan-
cieros (-2,1%), con una incidencia de 
-0,022 puntos porcentuales.

Por productos, las mayores al-
zas correspondieron a la carne de 
pollo, con un aumento mensual de 
3,5%; el gas licuado, con 2,1% de re-
ajuste; y verduras de estación, con 
6,7% de aumento.

Entre las mayores bajas destaca-
ron medicamentos para el apara-
to digestivo y metabólico, con 7,1% 
de descenso mensual, y el pan, con 
1,4% de caída.

tunidad que no va a estar abierta 
para siempre y que no se va a tra-
ducir automáticamente en inver-
siones, sino que esto debe llevar a 
un trabajo conjunto entre el sector 
público y privado para aprovechar 
oportunamente estas posibilida-
des”, complementó el titular del Mi-
nisterio de Hacienda.

Desde París, hasta donde viajó 
para participar en el Chile Day, el 
ministro Marcel también se refirió 
al denominado Caso Audios.

Al respecto, enfatizó que, en ma-
teria económica, “muchos de los te-
mas que se han planteado, tanto en 
el proyecto de cumplimiento tribu-
tario, como de inteligencia econó-
mica, son realmente necesarios” 
para detectar este tipo de casos.

Puntualizó que si estos proyec-
tos “hubieran estado operativos, 
esto (caso Audios) se hubiese de-
tectado antes de que alguien fil-
trara el audio”.

En la misma línea, comentó que 
“necesitamos que haya un ré-
gimen que permita acceder a la 
información bancaria, que per-
mita en general a los organismos 
encargados de la fiscalización que 
detecten operaciones (…) esto nos 
debería generar un sentido renova-
do de urgencia”.

El INE informó que seis 
de las 13 divisiones que 
conforman la canasta del 
IPC aportaron incidencias 
positivas en la variación 
mensual del Índice de 
Precios al Consumidor.

En ese sentido, Mario 
Marcel propuso poner 
énfasis en “aprovechar 
las oportunidades que 
se están generando 
para Chile a raíz de los 
cambios en la economía 
mundial”.

https://puranoticia.pnt.cl/negocios/ipc-de-agosto-anota-variacion-mensual-de-0-3-alimentos-y-bebidas-no
https://puranoticia.pnt.cl/negocios/ministro-de-hacienda-el-pais-hoy-esta-de-vuelta-a-donde-estaba-antes


Detectives de la Brigada Anti-
narcóticos de la PDI detuvieron en 
el aeropuerto internacional de San-
tiago a una mujer de nacionalidad 

chilena, mayor de edad, sin antece-
dentes policiales, que se disponía a 
viajar a París con 3,5 kilos de co-
caína avaluados en 200 millones 
de pesos.

28 Nacional

Chilena pretendía viajar a París con 3,5 
kilos de cocaína oculta en doble fondo de 
su maleta: fue detenida en el Aeropuerto de 
Santiago

Carabinero dispara once veces a delicuentes 
que lo asaltaron: No hubo heridos ni detenidos

Un funcionario de Carabineros 
fue asaltado este viernes en la ma-
drugada en la comuna de Huechu-
raba de la capital. A pesar de que 
disparó 11 veces en contra de los 
delincuentes, no pudo evitar el 
robo de sus pertenencias. No hubo 

heridos ni detenidos.
El atraco ocurrió a las 5:30 horas 

de este viernes en el sector de Los 
Libertadores con Santa Elena, don-
de el funcionario de civil esperaba 
movilización para dirigirse a su 
unidad. En ese momento fue abor-
dado por una banda de asaltantes 
que se movilizaban en un vehículo.

Por este caso, Felipe (29) y Ye-
fferson (19) Antihuen Santi, ade-
más de Nicolás Rivas Paillao (29), 
están en prisión preventiva en 
la cárcel de alta seguridad de 
Santiago por los homicidios de los 
suboficiales Sergio Arévalo, Misael 
Vidal y Carlos Cisterna.

Prófugo permanece Tomás 
Antihuén Santi (22). Se sospecha 
que aún se mantiene en la región 
del Biobío o bien en la Macrozona 
Sur, debido al conocimiento que 
tiene del territorio y de las even-
tuales redes de apoyo que le per-
mitirían facilitar su huida.

El general César Bobadilla, jefe 
de la Octava Zona policial Biobío, 
confirmó que los tres chalecos an-
tibala encontrados por la Policía de 
Investigaciones (PDI) en un predio 
de una comunidad indígena en las 
cercanías del Lago Lleu Lleu, a unos 
30 kilómetros al sur de Cañete, co-
rresponden a los que utilizaban los 
tres carabineros asesinados el 27 
de abril en una emboscada.

“Efectivamente se trata de 
los tres chalecos antibala, como 
elementos principales, además de 
dos cajas que la institución utiliza 
para el traslado de dispositivos la-
crimógenos”, comentó el general 
Bobadilla”

El oficial comentó que se trata 
de tres de estos elementos de se-

guridad, dos de ellos están identi-
ficado con el nombre de dos de las 
víctimas, “pero lo importante es 
que el número de serie de cada uno 
de estos chalecos coincide con el 
asignado a los funcionarios ase-
sinados”, precisó el oficial.

El jefe de la Zona Biobío de Ca-
rabineros informó también que 
todos los elementos recuperados 
por la PDI en la comunidad Nico-
lás Calbullanca fueron trasladados 
a Santiago “para que se puedan 
periciar y levantar evidencia de 
interés para la investigación”.

Los elementos de seguridad ins-
titucionales fueron encontrados 

por personal de la PDI, por lo que 
hasta el lugar se trasladó un equi-
po del OS9 local y el Laboratorio 
de Criminalística de Carabineros 
(Labocar) en Concepción, quienes 
siguen periciando la zona.

El hallazgo de estos elemen-
tos se produjo cuando se estaban 
desarrollando diligencias en un 
bosque aledaño al predio de los 
hermanos Antihuen, imputados 
por el triple homicidio, aunque el 
general Bobadilla no quiso confir-
mar ni descartar esta información, 
a la espera de los resultados de las 
diligencias en el marco de la inves-
tigación en curso.

Confirman que chalecos antibalas recuperados 
eran de los tres Carabineros asesinados en 
Cañete

El jefe de la Zona Biobío 
de Carabineros informó 
también que todos los 
elementos recuperados 
por la PDI en la comunidad 
Nicolás Calbullanca fueron 
trasladados a Santiago “para 
que se puedan periciar y 
levantar evidencia de interés 
para la investigación”.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

El hecho ocurrió este 
viernes en la madrugada 
en la comuna de 
Huechuraba, donde 
tres sujetos con un 
arma de fuego y armas 
blancas sustrajeron las 
especies personales del 
funcionario.

La mujer escondió un 
paquete rectangular, 
sellado al vacío y envuelto 
en cinta color negro, 
contenedor de una 
sustancia que arrojó 
positivo para clorhidrato 
de cocaína.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ
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de su hija.
La declaración, que no estuvo 

motivada por ningún acuerdo con 
la acusación, tuvo lugar durante 
una ajetreada audiencia en Los 
Angeles que se extendió por todo el 
día, cuando se esperaba que diera 
comienzo con la selección del jura-
do.

"Estábamos tan sorprendidos 
como todos en la sala del tribu-
nal", comentó el fiscal especial 
Leo Wise quien, tras conocer las 
intenciones del hijo del presidente 
de Estados Unidos, anunció que se 
opondrían. "Hunter Biden no es 
inocente, es culpable, no puede 
declararse culpable en condicio-

nes especiales", dijo.
Después de que los fiscales leye-

ran la acusación contemplada en 
59 páginas, proceso que se alargó 
durante hora y media, el juez Scarsi 
preguntó a Hunter Biden si estaba 
de acuerdo y la respuesta fue afir-
mativa, evitando así un segundo 
juicio en apenas unos meses.

Hunter Biden ya fue declarado 
culpable de tres cargos en junio, 
en un caso relacionado con la com-
pra ilegal de un arma de fuego en 
2018, al haberla adquirido cuando 
era un reconocido consumidor de 
drogas. Mientras tanto, se encuen-
tra a la espera de recibir la senten-
cia por estos hechos.

caso en su contra, pero sigue man-
teniendo que es inocente.

Biden asume la culpabilidad de 
nueve cargos, tres de ellos graves, 
relacionados con el impago de 1,4 
millones de dólares en impuestos 
entre 2016 y 2019, así como de in-
tentar declarar como gastos co-
merciales pagos que hizo a prosti-
tutas, una suscripción a una página 
web pornográfica, y la universidad 

H unter Biden, hijo del 
presidente de Estados 
Unidos, Joe Biden, se ha 
declarado culpable de 

nueve delitos de evasión fiscal, 
evitando así ir a juicio.

El juez Mark Scarsi aceptó este 
nuevo testimonio, que tomó por 
sorpresa a la acusación, y fijó la 
lectura de la sentencia para el 16 de 
diciembre.

El juez Scarsi -nombrado por el 
expresidente de Estados Unidos 
Donald Trump- finalmente aceptó 
esta sorpresiva maniobra de la de-
fensa, en base a la doctrina Alford, 
por la cual el acusado se declara 
culpable debido a la solidez del 

Hijo de Joe Biden se declara culpable 
de evasión fiscal para evitar un nuevo 
juicio

El juez Mark Scarsi aceptó 
este nuevo testimonio 
de Hunter Biden, que 
tomó por sorpresa a la 
acusación, y fijó la lectura 
de la sentencia para el 16 de 
diciembre.
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ingresado en un hospital.
"Hubo un incendio en la resi-

dencia. Pasó por la noche y aún 
tenemos que determinar las cau-
sas", recalcó Onyango.

"Tenemos 17 alumnos muertos 
y 14 heridos. Estamos investigan-
do la causa y tomando las medi-
das necesarias, otras personas 
tuvieron que ser trasladadas al 
hospital con heridas graves", aña-
dió.

"Los cuerpos hallados en el lu-

A l menos 17 niños mu-
rieron y otros 14 re-
sultaron heridos de 
gravedad a causa de 

un incendio registrado en la ma-
drugada de este viernes en un dor-
mitorio de una escuela primaria en 
el centro de Kenia.

El portavoz de la Policía Nacio-
nal keniana, Resila Onyango, deta-
lló que 16 de las víctimas mortales 
fallecieron en el acto, mientras 
que otro murió poco después de ser 

gar están calcinados al punto que 
son irreconocibles (...) probable-
mente se encontrarán otros cuer-
pos", lamentó.

La escuela afectada se ubica a 

unos 170 kilómetros al norte de 
Nairobi y tiene unos 800 alumnos 
de entre 5 y 12 años. La policía in-
dicó que la edad promedio de los 
fallecidos es de 9 años.

Por su parte, el presidente de 
Kenia, William Ruto, expresó sus 
condolencias en su cuenta de X: 
"Nuestros pensamientos están 
con las familias de los niños que 
perdieron sus vidas en la tragedia 
del incendio. Es una noticia de-
vastadora".

La Policía de aquel 
país informó que 16 de 
las víctimas mortales 
fallecieron en el acto, 
mientras que otro murió 
poco después de ser 
ingresado en un hospital.

Incendio en escuela de Kenia deja al 
menos 17 niños muertos y otros 14 
heridos
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ralímpicos, después de los tres con-
seguidos por Alberto Abarza en la 
natación.

avanzó este viernes de manera di-
recta a la final del para canotaje en 
la categoría de 200 metros (clase 

KL1).
La representante nacional ganó 

el heat 1 tras registra un tiempo de 
55.88 segundos. Además, obtu-
vo el tercer mejor crono de las dos 
series que se disputaron en esta 
jornada.

La nacida en Chiguayante so-
lamente fue superada por la 
ucraniana Maryna Mazhula, que 
tuvo un tiempo de 54.85, y la ale-
mana Edina Mueller, con un crono 
de 55.27. Ambas compitieron en el 
heat 2.

De esta manera, Wollermann, 
quien ganó bronce en Tokio 2020, 
irá por medallas en la final que se 
disputará este domingo 8 de sep-
tiembre a las 5:00 horas chilena.

Florencia Pérez le dio la cuarta 
medalla a Chile en estos Juegos 
Paralímpicos de París 2024 y la de-

legación nacional podría tener una 
cuarta presea.

Es que Katherinne Wollermann 

Florencia Pérez obtuvo una 
medalla de bronce para Chile en el 
tenis de mesa de los Juegos Para-
límpicos de París 2024.

La nacional, de 15 años, cayó en 
las semifinales ante la china Wen-
juan Hunag, 2 del ranking mundial, 
por parciales de 11-5, 11-7 y 11-8.

Como no hay partido por el 
tercer lugar, la adolescente chile-
na logró un histórico bronce para 
nuestro país, debido a que es la 
primera presea en esta disciplina 
en la historia en un evento de esta 
categoría.

"El partido perdido fue muy 
complicado. La china juega mu-
cho, no pierde desde la final de 
Tokio. Tenía muy buena estra-
tegia. En ese sentido estoy muy 
tranquila", dijo la joven deportista 
chilena.

"Ahora a disfrutar la medalla y 
a disfrutar lo que queda de cam-
peonato. A volver a Chile con la 

medalla", agregó Pérez.
Con esto, Chile obtuvo su cuar-

ta presea de bronce en estos Pa-

Florencia Pérez logró un bronce para Chile en 
el tenis de mesa de los Juegos Paralímpicos

Juegos Paralímpicos París 2024: Katherinne Wollermann avanzó a la 
final e irá por medallas en canotaje

La tenismesista 
nacional, de tan sólo 
15 años, cayó en las 
semifinales ante la 
china Wenjuan Hunag, 2 
del ranking mundial, por 
parciales de 11-5, 11-7 
y 11-8.

La chilena, quien ganó 
bronce en Tokio 2020, 
obtuvo el tercer mejor 
tiempo de las dos series 
que se disputaron en esta 
jornada.
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dió.
Sobre los problemas físicos de 

Henry Vaca, una de las figuras del 
plantel y quien está en duda contra 
la Roja, sostuvo que "está bastante 
sentido en este momento, espe-
raremos unas horas más y le ha-
remos los exámenes para saber 
el verdadero estado de su lesión. 
Quisiéramos que no sea nada grave 
y que podamos tenerlo".

Por último, ante las bajas que 
tendrá para el duelo con la Roja, 
avisó que "vamos a ir con los que 
estén en condiciones y vamos a 
pelear ese partido".

trabajar".
Cabe consignar que si bien el na-

cional sumó sus primeros minutos 
con el Udinese, aún no lo hace en 

una competencia oficial, aunque 
podría darse el lunes 16 de septiem-
bre, cuando el conjunto bianconero 
visite al Parma por la Serie A.

Damián Pizarro tuvo su espera-
do debut en el Udinese de Italia, en 
el amistoso donde los de Friuli em-
pataron 1 a 1 ante el FC Koper.

El atacante nacional ingresó a 
los 66 minutos y dejó buenas sen-
saciones en su estreno, por lo que 
fue elogiado por la prensa partidis-
ta.

Por ejemplo, el sitio Tutto Udine-
se dedicó un artículo a los debutan-
tes y sobre el ex Colo-Colo publicó 
que "fue sin duda el jugador sobre 
el que más curiosidad había. Un 9 
que también puede jugar con pa-
reja: un buen indicio para Runjaic 
que ahora tendrá que ver cómo 
aprovecharlo".

"Su físico le permite soportar 
los impactos de los duelos con los 
defensores, pero el chileno tam-
bién ha demostrado en ocasiones 
la técnica necesaria para comu-
nicarse en espacios reducidos y 
superar al oponente para crear 
superioridad numérica", añadió.

Por último, recordó los dichos de 
Alexis, quien aseguró que Pizarro es 

la gran promesa del fútbol chileno 
en Europa: "Un diamante en bruto, 
por decirlo en palabras de Sán-
chez, pero sobre el que se puede 

Con la goleada por 3-0 sufrida 
ante Argentina en Buenos Aires, 
la Selección Chilena quedó en el 
penúltimo lugar de la tabla y muy 
complicada en las Clasificatorias 
sudamericanas para el Mundial de 
2026, por lo que tendrá la obliga-
ción de ganar a Bolivia en Santiago 
este martes para no enredarse más 
en el proceso eliminatorio.

Sin embargo, el cotejo ante los 
altiplánicos no asoma sencillo; esto, 
luego que golearan 4-0 a Vene-
zuela en calidad de local, resul-
tado que los dejó con la confianza 
altísima.

El técnico del combinado boli-
viano, Óscar Villegas, destacó que 
"veíamos que el plantel estaba 
golpeado por la Copa América, 
un país pesimista. Todos necesi-
tábamos esta victoria. Nuestra 
prioridad era intentar jugar bien 
y eso es lo que hemos hecho en el 
partido, a partir de ello ganarlo".

"No hemos usado el pelotazo 
al área, hemos intentado jugar al 
ras de piso y por eso queríamos 
esta cancha, con un buen césped. 

Estamos tranquilos, pero esto nos 
da mucho ánimo (...) Enfrentamos 
a un gran Venezuela, es un gran 
equipo y hemos sabido manejar 
el partido, marcar goles en mo-
mentos oportunos. Estamos muy 
contentos por ganarle a un gran 
equipo", agregó el estratega.

"Justamente ayer hablamos de 
la necesidad que teníamos, tengo 

que incluir entre los principales ne-
cesitados porque era importante 
arrancar mi debut con una victo-
ria, que la gente se fuera feliz y el 
país disfrute de una victoria de 
Bolivia. Nos llena de mucho orgu-
llo, nos hace creer más en nosotros. 
Hoy es para sentirnos orgullosos y 
mañana ya tendremos que pensar 
en Chile, que es lo que viene", aña-

DT de Bolivia llega al duelo con la Roja 
con la moral a tope: "Vamos a pelear ese 
partido"

Prensa partidista del Udinese tilda de "buen indicio para el DT" el 
debut de Damián Pizarro

El combinado que dirige 
Óscar Villegas derrotó 
inapelablemente por 4-0 
a Venezuela, por lo que los 
altiplánicos llegan al duelo 
ante Chile con el ánimo y la 
confianza al máximo.

El atacante nacional ingresó 
a los 66 minutos del amistoso 
ante FC Koper y dejó buenas 
sensaciones en su estreno, 
por lo que fue elogiado por la 
prensa partidista.
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rumores como ese según el cual el 
general Prats venía desde el sur, a la 
cabeza de un ejército para ponerle 
fin al golpe y restaurar la democra-
cia”, recuerda.

“Cuando me llegó la noticia de la 
muerte de Víctor Jara me di cuenta 
de que la mano venía muy fuerte y 
acudí a algunos amigos que me es-
condieron por varios días”.

“Estuve escondido 17 días”, 
confiesa, hasta que el músico Artu-
ro Giolito, “que tenía una posición 
política muy distinta a la mía”, fue 
a decirle por encargo de Benjamín 
Mackenna, secretario de Cultura de 
la Junta Militar y líder de Los Hua-
sos Quincheros, que no tenían nada 
contra él y que “podía salir y circu-
lar libremente y sin temor”.

“A todo esto yo había dejado de 
ir al canal, convencido de que es-
taba despedido. Empecé a recorrer 
las calles Moneda, San Antonio, 
Mac Iver, para que todo el mundo 
me viera y demostrar que no estaba 
enfermo”, recuerda.

cita, señalando a Publimetro que 
"hemos tenido uno que otro acer-
camiento. La encuentro una per-
sona encantadora".

"Me gustaría conocerla. La en-
contré una persona súper chis-
tosa. O sea, ayer estuve mirando 
su streaming que tiene con Skar 
y me encanta su sentido del hu-
mor", agregó el renunciado jugador 

de GH2.
De igual forma, afirmó que está 

"abierto a conocerla" fuera de las 
cámaras.

Con estas palabras, las especu-
laciones apuntan a que la especie 
de relación que Íñigo tuvo con 
Camila Power en el encierro no se 
prolongaría al exterior.

Scarlette Gálvez, ex participante 
de «Gran Hermano Chile 1» más co-
nocida como Eskarcita, ha contado 
varias veces sentir atracción por 
Íñigo López, jugador de la segunda 
temporada del reality de Chilevi-
sión.

Y a pesar que el renunciado par-
ticipante salió de la casa en una es-
pecie de relación con Camila Power, 
lo cierto es que las indirectas entre 
ambos jóvenes sobran.

"Se ve bien en persona", dijo 
ella luego que se conocieran en 
persona este lunes, un día después 
que el joven de 23 años renunciara 
al reality.

Y es que el coqueteo en-

tre ambos continuó en el react 
«Stalkeando», que justamente 
conduce Eskarcita junto a Skarleth 
Labra. 

Fue en este espacio de Chilevi-
sión donde incluso ambos se besa-
ron, situación que dejó extasiados a 
los fans del reality.

Bajo este contexto, Íñigo contó 
detalles sobre el flirteo con Eskar-

El pianista Valentín Trujillo, 
Premio Nacional de Música 2024, 
relató en un libro autobiográfico 
llamado ''Valentín Trujillo: Una 
vida en la música'', que se ocultó 
varios días después del golpe mili-
tar temiendo por su vida. Después 
se dedicó a "vagabundear" por 
Santiago hasta que alguien lo res-
cató.

Se trata del libro Una vida en la 
música, editado en 2013 y escrito 

por Darío Oses, en el que el artista 
repasa en primera persona su vida 
y su carrera en una serie de entre-
vistas realizadas en un período de 
dos años y medio.

Según el relato recogido por la 
Tercera, Trujillo ya era una figura 
célebre de los medios de comu-
nicación en septiembre de 1973, 
cuando ocurre el derrocamiento de 
Salvador Allende.

Había grabado como parte de 

álbumes tanto de Cecilia como Los 
Huasos Quincheros –demostrando 
desde siempre su transversalidad, 
una de sus etiquetas artísticas-, 
había trabajado en la campaña de 
Salvador Allende y exhibía figura-
ción televisiva en el programa Pin 
Pon, junto al actor Jorge Guerra 
en TVN.

“El 11 de septiembre de 1973 me 
sentí absolutamente abrumado, 
aunque convencido de que lo que 
estaba pasando no podía durar 
más de 24 horas”, dice en el libro.

“Creí que como el ‘tanquetazo’, 
que había ocurrido pocos meses 
antes, el golpe iba a ser contro-
lado y todo volvería pronto a la 
normalidad. Incluso le di crédito a 

Las desconocidas historias de Valentín 
Trujillo tras el golpe de Estado de 1973: 
“Estuve 17 días escondido”

"La encuentro encantadora": Íñigo no ocultó sus ganas de conocer 
más a Eskarcita

Y a pesar que el 
renunciado participante 
de «Gran Hermano» salió 
de la casa en una especie 
de relación con Camila 
Power, lo cierto es que las 
indirectas con Scarlette 
sobran.

“El 11 de septiembre de 1973 
me sentí absolutamente 
abrumado, aunque 
convencido de que lo que 
estaba pasando no podía 
durar más de 24 horas”, 
expresó Trujillo en su libro 
autobuigráfico ''Valentín 
Trujillo: Una vida en la 
música''.

Viernes 06 de septiembre

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ
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haber en la edad media", detalló.
"¿Te quisieron abusar a ti per-

sonalmente u observaste algo?", le 
preguntó Eduardo de la Iglesia, a lo 
que el actor respondió: "No, a mí".

"¿Un cura? ¿En el proceso de pre-
paración?", insistió el conductor, a 
lo que Barril ccontestó: "Sí... y salí 
arrancando. Uy, mira lo que habla 
uno. Tuve que haber tenido unos 
11 años, porque era sentable en 
las rodillas". 

En ese contexto aclaró que "ahí 
quiero decir algo: como en toda 
institución, uno no puede, por una 
cosa, ensuciar a todo. Ese fue un 
mal elemento que fue castigado, 
pero hay elementos magníficos 
en la Iglesia".

Por último, respecto al abuso, 
indicó que "me lo guardé, pero mi 
viejo se enteró porque me vio la 
cara, llorando. Ahí, al hechor lo 
trasladaron de ciudad. A mí me 
da mucho rabia, porque enloda a 
la Iglesia católica".

do nuevos", añadió rapero princi-
pal, guitarrista, tecladista, compo-
sitor principal y productor de Linkin 
Park.

De paso, la agrupación estadou-
nidense anunció algunos shows en 

Los Angeles, Nueva York, Ham-
burgo, Londres, Seúl y Bogotá, 
siendo ésta –hasta el momento– la 
única parada que tendrán en Sud-
américa. ¿Se agregará Chile des-
pués?

Linkin Park, luego de siete años 
de inactividad, anunció que volverá 
con todo a los escenarios, con nue-
vo álbum y una gira por el mundo.

Cabe recordar que el año 2017 el 
grupo sufrió la muerte de su can-
tante, Chester Bennington, motivo 
por el cual decidieron alejarse.

Sin embargo este silencio se ter-
minó este 5 de septiembre cuando 
la agrupación musical anunció a su 
nueva vocalista: Emily Armstrong, 
ex integrante de Dead Sara.

Pero eso no es todo, pues tam-
bién anunciaron que el 15 de no-
viembre estrenarán nuevo material 
discográfico, que llevará por nom-
bre «From Zero».

Cabe hacer presente que se trata 
del primer álbum desde 2017 y cuyo 
primer sencillo, titulado «The Emp-
tiness Machine» ya fue estrenado.

Mike Shinoda, fundador y líder 
de la banda, dijo que "nos sentimos 

empoderados con esta nueva for-
mación y con la música vibrante y 
energizante que creamos juntos".

"Estamos estableciendo juntos 
los puntos de contacto sonoros 
que nos caracterizan y exploran-

El destacado actor Eduardo Ba-
rril realizó una impactante revela-
ción sobre una situación que vivió 
cuando sólo tenía 11 años de edad.

El artista contó en el programa 
«Todo va a estar bien» de Via X, que 
en su infancia su sueño era conver-

tirse en sacerdote, pero que ese de-
seo se esfumó debido a un intento 
de abuso que sufrió.

"Quería ser cura y no fui cura, 
es verdad, porque no me gustaron 
cosas que pasaban en la iglesia", 
declaró el intérprete.

En este sentido, confesó que fue 
abusado por un cura. "Yo creo que 
esas cosas han sucedido siempre, 
algunas veces se publicitan más 
que otras y me alejé (…) estamos 
hablando de los años 40 y 50. 
Imagínate los abusos que pudo 

Eduardo Barril reveló que sacerdote 
intentó abusar de él en su niñez: "Salí 
arrancando…"

Linkin Park regresa a los escenarios con nueva vocalista, 
estreno de álbum y gira mundial

El destacado actor contó 
que este hecho se produjo 
cuando él tenía alrededor 
de 11 años y que su padre se 
enteró.

Viernes 06 de septiembre

Emily Armstrong, ex integrante de Dead 
Sara, es la nueva cantante principal de 
la banda estadounidense, en reemplazo 
del fallecido y recordado Chester 
Bennington.
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